

## 188<sup>e</sup> Promotion des médecins de l'UCLouvain



### Discours d'introduction

Madame la Rectrice,  
Madame la Vice-rectrice,  
Mesdames et Messieurs les Professeurs,  
Chers Parents, Chers Amis,  
Chères nouvelles Diplômées et Chers nouveaux Diplômés,  
C'est pour moi un immense plaisir et un très grand honneur de vous accueillir à cette cérémonie de proclamation de la 188<sup>e</sup> promotion des docteurs en médecine.

Cette cérémonie s'inscrit dans une longue et riche tradition qui remonte à la refondation de l'Université de Louvain en 1834. Le plus vieux cliché de promotion que j'ai retrouvé date de 1872. À cette époque, 33 étudiants nouvellement promus entouraient 6 professeurs. Ils se tenaient devant un bâtiment à Louvain, et tous arboraient fièrement la barbe ou, à tout le moins, la moustache. Inutile de préciser qu'il n'y avait sur ce cliché que des hommes blancs...

Heureusement, les temps ont bien changé, et nous aspirons aujourd'hui à ce que l'UCLouvain soit un lieu où chacune et

chacun puissent s'épanouir et trouver sa place. Nous sommes néanmoins fiers de perpétuer cette belle tradition. Depuis quelques années, elle se déroule dans le cadre prestigieux de la salle Henry Le Bœuf du Palais des Beaux-Arts, chef-d'œuvre de Victor Horta. Proclamer nos nouveaux médecins en ce lieu n'a rien d'anecdotique : cela illustre l'ancrage fort de notre faculté dans la ville de Bruxelles.

Je reviendrai vers vous plus tard dans cette cérémonie pour partager quelques réflexions, mais pour l'heure, je vais céder la parole au président du jury du master en médecine, le Professeur Franck Verschuren, pour la première partie de la proclamation.

Je vous souhaite à toutes et tous de profiter pleinement de ce moment à la fois solennel et festif, et j'espère qu'il restera gravé dans vos mémoires comme un souvenir inoubliable.

Je vous remercie.